

1932. Anarquistas y la Federación Obrera Regional Argentina

Documentos de la Federación Obrera Regional Argentina de la ciudad de Mar del Plata del año 1932. Los documentos que componen el legajo anteceden al Archivo y fueron heredados de otras dependencias policiales afines a la DIPPBA. La FORA, de orientación anarquista, fue creada en el año 1901 y tuvo gravitación en el ámbito obrero hasta la década del 30.

Policía de la Provincia de Buenos Aires
Central de Inteligencia

COLATERAL

FEDERACION OBRERA

REGIONAL ARGENTINA

F. O. R. A.

Carp.

1

Leg.

28



AL PROLETARIADO

CAMARADAS: Ha sonado la hora de la reivindicación. Ha llegado el momento de que se proceda sin dilaciones, sin menguar en nada la ira que alimenta nuestros pechos. Se ha dicho que dinamita es lo que se emplea para derribar montañas y dinamita es lo que debemos utilizar para derribar de la base a la cúspide, la sociedad actual. El comunismo se ha extendido lo suficiente para asegurar el triunfo nuestro y para ello disponemos de un solo medio: la violencia, sea en cualquier forma que fuere necesario utilizar. No nos importan vidas: ni de quienes ni su número. Solo se impone que cercenemos a los componentes del actual gobierno facista de Justo-Martínez de Hoz, aprovechando la femenina debilidad que los embarga. No insistamos en pedir la justicia que se nos niega. Debemos ejercerla por cuenta propia, a cuyo efecto, debemos arrancar de los estrados, a los jueces que inmunes en sus cargos, manejan el articulado del Código Penal, a gusto y paladar de ellos. No nos personifiquemos en quienes: todos son iguales, sápastras y sinvergüenzas. Destruyamos de raíz al inmundo militarismo que a punta de bayonetas, quiere adueñarse del pueblo. Todos y cada uno de los componentes del proletariado, anarquistas y comunistas estáis llamados a esta obra de destrucción para edificar sobre sus escombros los cimientos de la nueva sociedad. Para éllo cuentan con cualquier arma: los puños, el garrote, el fuego, la dinamita: todo será bueno y en cualquier momento, pero debe empezarse cuanto antes, sin avisos ni huelgas y dando muerte a quienes se opongan. Arriba los corazones y en pié la REVOLUCION COMUNISTA y ANARQUISTA que imponen todos los SINDICATOS que componen la F. O. R. A.—¡CAMARADAS A PROCEDER!

Mar del Plata, Noviembre de 1932

EL CONSEJO LOCAL



Federación Obrera Local

Olazabal 1914

Adherida a la F. O. R. A.

Mar del Plata

Huelga General

Por tiempo indeterminado a partir del día 7 del cte. a las 6 hs.

Al pueblo en general y particularmente a todos los trabajadores que aún no hayan borrado su propia hombría y tengan propósitos de humanos sentimientos ante las injusticias y apaleamientos que las autoridades y elementos degenerados están llevando a cabo en contra de los compañeros portuarios y en todas las comisarías locales y suprefectura

Por éstas criminales anomalías que reaccionarios de todos los colores, amparados por las autoridades que, no están dentro de sus funciones, mas que para defender las injusticias de los de arriba contra los de abajo, es que la Federación Obrera Local, declara la Huelga general por tiempo indeterminado, invitando a los empleados de comercio y obreros tranviarios, puesto que la ofensa hecha a los trabajadores portuarios, es ofensa hecha a todos los trabajadores.

La siniestra vergüenza que las autoridades locales realizan con los compañeros portuarios, no es otra cosa mas que para ver si estos conscientes obreros se acobardan ante los encarcelamientos en masa y apaleamientos á granel y así volver al trabajo, unidos al carro de la vil sumisión y de la más injusta y cruel explotación; que la aspiración de ignominia, vive en la castrófica mentalidad del microcéfalo Inda representante de la social-facista de Mar del Plata y no menos que este són los **Guogno y Cia.** y demás escolta de saqueadores, que pretenden derrotar á los trabajadores portuarios, empleando las armas de terror en los hogares de los mismos, hasta el extremo de emplear el garrote y la goga como estimulante razonador, hasta caer sin sentido a los compañeros detenidos, queriendo con este inhumano proceder de las autoridades, que esos trabajadores se hagan cargo de un crimen que jamás pueden haber realizado obreros portuarios, a quienes la prensa vendida al mejor postor, pretende acumular ese hecho que los portuarios repugnan y estos trabajadores no han cometido otro delito mas

que el de negarse a trabajar hasta tanto no sean satisfechas las aspiraciones que dieron principio al conflicto de portuarios.

Los venales que garrapatean en la holla podrida llamada Crónica y La Capital están empeñados a cambio de los mugrientos pesos que les dan los fariseos cerealistas, de hacer creer ante la opinión pública de que todo cuanto desahure y hechos deleznales ocurran en Mar del Plata es origen de portuarios. Pero sepan los escribas garbanceros de esas cloacas periodísticas que portuarios y los trabajadores en general sabemos que no están en la vida pública nada mas que para mentir y tratar con su fobia villosa, de corromper la mentalidad del pueblo y azuzar a las autoridades a que encarcele y apalee a los trabajadores que no se avienen en silencio a sufrir todas las canalladas y vejámenes que el fascismo local realiza en contra de los trabajadores en general.

PUEBLO: por todo lo expuesto y por el triunfo de obreros portuarios, a la huelga general y que cada uno ocupe el puesto que le corresponde en estos instantes de prueba en la carta brava y de conciencia que hoy juega el proletariado local.

Viva la huelga general y el proletariado consciente de toda la región, así como la F. O. R. A.

El Consejo Local.

Mar del Plata, 7 - 4 - 1932.

NOTA: Que ningún obrero consciente compre los voceadores inmundos La Capital y La Crónica.



Al Pueblo que no es máu- la y a los Trabajadores — en general. —

Hoy, cuando los Obreros Albañiles, estaban realizando Asamblea, cayeron los pichichos que obedecen a las órdenes del Rosasco Local y prohibieron la realización de dicha Asamblea.

Sépan, los que responden

a **SANCHEZ-SORETE**

que por esos medios violentos, no hacen otra cosa más que profundizar la fosa a las sanguijuelas LEMMI Y TIRIBELLI y Cia. Contra toda la mafia de asaltantes nocturnos y atropelladores de locales obreros, seamos firmes compañeros todos y trabajadores dignos de llamarnos hombres.

No prestarnos a ser viles instrumentos de los bandoleros a sueldo, asesinos de trabajadores indefensos. Contra carneros y fascistas, al estilo de Lemmi, Tiribelli y Cía. debemos luchar sin desmayo, hasta obtener la victoria que por razones de vida nos pertenece. Abajo los perro de LIENRGO! Viva la Huelga de Obreros del Afirmado, con las demás fuerzas de defensa. Trabajadores, no dejarse arrastrar por los castrados de la política, continuemos firmes en nuestra cruzada, la cual ha de ser memorable en los trabajadores de M. del Plata.

LA COMISION

No consumir NAFTA ISAURA, ni Arena elaborada por carneros y milicos del látigo.

Los Trabajadores de M. del Plata vivimos bajo el terror Patronal y Policial.



Trabajadores: ¡Hermanos explotados! Frente al desafío desvergonzado y audaz que Lemmi, Tiribelli y Cia. sancionan en contra los trabajadores, que no nos prestamos a ser carneros ni delincuentes al servicio de esos tiranuelos, con instintos mussolinianos, y demás sayones del machete, para ahogar el anhelo de paz y de justicia que vive en la mentalidad y en el corazón de todos los obreros decentes, y auténticos, existentes en este vejado y apaleado Pueblo; frente a todas esas miserables canalladas, repetimos viva la Huelga del afirmado y los gremios auténticos y revolucionariamente organizados.

Los actos de bandidaje que la patronal, conjuntamente con sus inmorales e incondicionales servidores, realiza en contra los obreros del músculo productor, con el fin siniestro de hacer encarcelar a obreros y atropellar niños y mujeres en nuestros hogares, no servirán para otra cosa, mas que para enardecer al pueblo obrero y culto, y después, ¡guay! si el pueblo se decide hacer justicia por su propia mano...

Esos pillos y crapulosos sujetos pagos por LEMMI y TIRIBELLI, han recurrido al gastado y bufonesco estribillo, de cuando los obreros estamos en huelga, de incendiar casas o galpones de chapas viejas, para luego responsabilizar a los trabajadores, que somos los primeros en repudiar esos actos que están en contraposición con nuestra cultura. Pero con eso y con quemar los locales obreros, no se ha de terminar la huelga sin el triunfo de todos los trabajadores en general. ¡Trabajadores! a defender nuestros puestos, y

VIVA LA HUELGA

Octubre de 1932

La Comisión



SINDICATO DE RESISTENCIA DE

Obreros del Afirmado

Secretaría OLAZABAL 1914

U. T. 1309

Los que se presten a ser viles traidores de los Trabajadores del Afirmado, serán despreciados de todos los trabajadores conscientes y humillados vergonzosamente por los déspotas que ofician de pastores sobre el rebaño humano.

Los que no se sientan capaces de ser solidarios con los trabajadores en conflicto frente a Empresa Lemmi, Tiribelli y Cia., que dejen libre el camino y no estorben a los que marchan solidariamente hacia el triunfo de nuestra lucha

Viva la Huelga de Obreros del Afirmado,
que es la justicia de todo un pueblo que
grita: Pan y Trabajo para todos!!

Por el Gremio:

LA COMISIÓN

Mar del Plata, 13 de Setiembre de 1932.

Imágenes

Volantes del legajo de la Federación Obrera (FORA) de Mar del Plata del año 1932.

CPM- Fondo DIPPBA – Div. Cen. A y F, Mesa C, Colateral, Carpeta 1, Legajo N° 28